
 

Conseil d’administration du  16 01 2025 

 Chez Henri DEUBERET 2865 route de Marsollat  Le  Monestier 

 

 Présents : Henri Debeuret, Jean Claude Bonnet, Gyl Coppey, Eric Cournut, Pascal Challet, 

Brigitte Boiteux, Stephane Midon, Michel Hadjadj, Sabrina Sendin 

Excusé es :Pierre Mignot, Bernard Lepinay, Olivier FAURE, Emilie Jaillet, Remi Force, , 

Benoit Laibe,   

 

Début de réunion :18h  

Validation du  PV 24 10 2024o  

PV validé 

 

1) PMO,  positionnement  de  la SCIC  

La réunion du 05 décembre, chez Jean Claude avait pour objet de mieux comprendre  

les enjeux de la PMO et de prendre position sur la demande de Monsieur FORCHER  

de la chambonie d’être PMO pour la  production de sa centrale de 36 kwc (voir  

diaporama joint) 

Résolutions 

1)  faire  une  synthèse  des réflexions   de  cette  réunion 

2) répondre  à Monsieur FORCHER que  nous ne  pouvons  pas  être PMO 

actuellement, car  c’est  prématuré pour les  bénévoles  actifs  de  la SCIC, car nous 

n’avons  pas acquis  l’expérience  nécessaire 

 

2)  News  letters  rédaction  Sabrina, Eric 

News  letters  à rédiger  avec  les  thèmes  suivants  

 Ateliers de  Saint  Rémy raccordement, 

 Ecopole  de TDM 

 Projets ACC de Saint Anthéme 

A chaque fin de texte il faut trouver une phase de ralliement permettant un engagement  

pour de nouveaux sociétaires  actifs  ou financiers, ou de  nouveaux  sociétaires 

 

3) Les  projets en  cours :  

 Saint Rémy :: Ateliers municipaux   

Un sous traitant a réalisé la tranchée, il reste à mettre  les câbles  dans  les 

fourreaux. 

 

Demander au service technique de la commune de réaliser la tranchée entre le 

batiment et le portail 

  

Le Continental Saint Anthème :  

La réunion  publique du 13 décembre a été très constructive, une dynamique  locale 

autour d’un  projet  d’ACC prend forme. Par contre  seule  la toiture  de  la salle  des fêtes 

(Est Ouest) est propice pour  une centrale. Il est impératif  de trouver  d’autres bâtiments. 

Gyl et pascal rencontre le maire  le  20 janvier pour différentes toitures de la  commune. 

Un  commerçant  qui a un  projet  de construction d’un bâtiment  pourrait  être intéressé pour  

la pose  d’une centrale en ACC en  étant  lui même consommateur potentiel.  :  



 

 

Les résolutions   

Réaliser  des réunions d’informations en  s’appuyant sur  une association  locale 

Trouver  plusieurs toitures susceptibles  de recevoir  une centrale, demander  à Remi de  

réaliser une visite groupée 

.Lancer l’étude de structure  pour  le Continental 

Lancer  l’étude Startener  ACC  pour  analyse des courbes de charges des clients  

potentiels 

 

Ecopôle à Thiers Dore Montagne :  

Pascal , Gyl, Brigitte, Jean Claude ont  rencontré  madame Bouteille  directrice  de services 

technique de Thiers Dore Montagne et  de madame Caroline Joly avocate du cabinet  

conseil  juridique de TDM. 

L’objet  de  la réunion  était  la rédaction finale de  la convention d’Occupation Temporaire  

de  la toiture  . 

En  préambule  Pascal  a  présenté  la SCIC Toi & toits son  objet, en incitant  sur  son ADN  

Citoyens et collectif  ouvrant pour  le territoire. Jean Claude  a  précisé  qu’il travaillait avec 
l’architecte  depuis  le  début  du projet. 
La réception du bâtiment par TDM est  prévue  pour  la fin du premier  trimestre  2026. 

Lesnégociations  ont  porté  sur  les  possibilités de rupture  de contrat par  le  bailleur  et  le 

démantelement  de  la centrale   au bout des vingt ans. 

Maitre  Joly doit  rédiger  une nouvelle convention  à nous  soumettre. 

 

Gyl et Brigitte doivent faire  une proposition de  l’article  4 et  et une  proposition de  
préambule  présentant  notre action  citoyenne rédiger  l’article  

 

Gymnase Fernand Sauzedde : Pascal Pascal a contacté Roberto BENSI directeur  

des services  techniques de  la  commune de  Thiers en septembre  2024 , celui çi lui a 

demandé  d’envoyer  toute  la doc  pour  une  présentation au bureau  municipal et au 
Conseil. Deux relances  ont  été  effectuées  toujours  pas de  nouvelle 

 

Une suggestion réalisé  une  étude ACC de  la ville  

 

Le  prieuré Chaumont   

Remi a réalisé  une visite, malgré  tous  les toits  seul un semble opportun  pour  un 18 kwc, 

il faudrait  trouver  d’autres toitures pour rentabiliser les investissements 

 

Ombrières  ALF  

Gyl et Pascal  ont  rencontré  en  décembre  François Dauphin   Vice  président  d’ALF et 

Marina Viallatte chargé  de  mission au sujet  des  ombrières car un AMI doit sortir en  février  

2025. 

Dans  un  premier  temps  nous avons expliqué les modèles économiques  possibles : vente  

en OA,  Thiers  investisseurs, ACC. 



 

Dans  un second temps, il  nous  a  été  présenté  le  nouveau  projet ,  l’ombrières  a doublé  

de surface, et les toits des différents bâtiments  du site devront être équipés.de centrales 

avec  un  modèle  de tiers  investisseurs. 

Nous avons  la demande  de  présenter  aux membres bureau d’ALF les trois  modèles. 

Pascal  à fait  une  visite  impromptue du site  il a rencontré  le responsable, qui lui présenté 

les grandes  lignes  du projet. L’ombrières environ  70 kwc orientation sud.  Un bâtiment  

toiture Est Ouest (400 m)  en  amiante, celle çi doit  être  déposé pour  désamiantage, la  

pose  du bac acier  par le  prestataire  photovoltaïque  choisi. Une deuxième toiture  en bac  

acier  Est Ouest  (environ  80 m²). 

 

Attendre  la sortie de l’AMI  pour  plus de  précisions et  négociations avec ALF 

 

  

4) Financier administratif 

ESUS 

Suite  à premier envoi des documents, une demande a  été faite  enfin d’affiner le 
caractère  social, Pascal  a envoyé  le blason  issu du séminaire  2023 

DIS   

Une  mise  à jour doit  être  effectuée, surtout  sur  le site,  mais  nous  n’avons  pas  
l’obligation de  le déposer  car  nous sommes en  dessous des  critères 

 

Tour  de table négociation bancaire 

Olivier, Gyl, et Pascal doivent préparer  les rencontres  avec  trois financeur, CEPAL 

CACM et  NEEF- Crédit  coopératif 

Les  négociations  porterons  sur des  investissements  sur 2 à 3 ans avec une  

première  de  demande  de 30 K€ pour  la centrale des ateliers municipaux. 

 

Classement document  papier 

La demande  de  placer  une  armoire  dans  les  locaux d’ALF  a reçu une réponse 

négative 

L’achat  de  l’’armoire à ALF est toujours  d’actualité,  Michel  a  peu être  une solution 

pour  un meuble  à reclasser 

 

5) Inter SCIC 

 

Prochaine réunion le  30 janvier  à Thiers avec  Coopawatt et Adrienne dont  l’objet  et  
la recherche  de financement  pour  une  mission d’accompagnement sur  le thème  de  
la communication  (nouveaux  sociétaires  et  renouvellement  des  sociétaires  actifs) 

 

6) Question diverses 

RAS 

Fin de réunion  20h10 

 

 

 


